

## ABSTRAK

Tulisan ini mengkaji tentang dinamika sosial dan politik Dewan Mahasiswa Universitas Airlangga sejak mulai terbentuk tahun 1955 sampai dibubarkan dengan keluarnya kebijakan NKK/BKK di tahun 1978. Dewan Mahasiswa Universitas Airlangga menunjukkan berbagai dinamika, baik yang disebabkan oleh persaingan dan intrik di internal organisasi maupun karena masuknya pengaruh dari luar seperti intervensi partai politik dan pemerintah. Dinamika sosial-politik ini juga muncul akibat pembacaan terhadap konstelasi politik saat itu dan penyikapan terhadap berbagai isu di tingkat lokal maupun nasional.

Hasil penelitian yang disajikan dalam tulisan ini menunjukkan bahwa gerakan Dewan Mahasiswa Universitas Airlangga menunjukkan pasang surut dan dipengaruhi oleh berbagai persoalan. Pada periode awal, Dewan Mahasiswa Universitas Airlangga dipengaruhi oleh rasa heroisme dan nasionalisme terkait dengan konfrontasi dengan Malaysia dan upaya pembebasan Irian Barat yang diwujudkan dengan mengadakan Peringatan Hari Antikolonialisme. Demikian pula ketika kekuatan komunis merambah dunia pendidikan termasuk Universitas Airlangga, turut mempengaruhi DM UNAIR yang berujung pada penyegelan UNAIR oleh DM UNAIR dan KAMI. Pada periode akhir, ketika DM UNAIR dekat dengan kekuasaan dan lahir pula berbagai kebijakan yang menekan organisasi mahasiswa, perlahan aktivitas Dewan Mahasiswa Universitas Airlangga mulai menurun dan akhirnya dibubarkan pada tahun 1978.

Metode serta sumber yang digunakan dalam penulisan skripsi ini adalah metode sejarah, yaitu melalui tahap *heuristik* (pengumpulan sumber), *verifikasi* atau kritik sumber, yaitu tahap untuk memperoleh keabsahan sumber, tahap interpretasi atau penafsiran dan yang terakhir adalah tahap historiografi atau penulisan sejarah sehingga fakta-fakta yang telah didapat disusun secara objektif. Sumber yang digunakan dalam penulisan ini adalah sumber dari koran, arsip, majalah, sumber lisan, serta sumber pendukung berupa buku.

**Kata Kunci: Dewan Mahasiswa, Universitas Airlangga, Surabaya**